

RESÚMENES

Matthew Hilton. *El movimiento de consumidores y la sociedad civil en Malaisia.*

El artículo examina el movimiento de consumidores de Malaisia, especialmente la Asociación de Consumidores de Penang y la Federación de Asociaciones de Consumidores de Malaisia, cuya historia está examinada desde los finales de los años 1960, a través de una etapa de rápidos cambios sociales y económicos relacionados con la Nueva Política Económica de los años 1970 y 1980. En parte por la ausencia de otras ONG en Malaisia (debido a la represión por el estado de la sociedad civil), los grupos de consumidores podían tomar una posición destacada desarrollando campañas sociopolíticas a beneficio de los pobres y los desprivilegiados, lo que resultaba una inspiración para el proceso de organización en el resto del mundo, especialmente el desarrollado, pero no está evidente que la protección al consumidor como movimiento social se puede mantener. Desde la segunda mitad de los años 1980 han surgido otras ONG, eclipsando la influencia del movimiento de consumidores y promoviendo una agenda de derechos humanos que ha tomado la delantera a las políticas del consumo como la retórica opositora dominante de los grupos gubernamentales.

Davide Turcato. *El anarquismo italiano como movimiento transnacional, 1885–1915.*

Los análisis del anarquismo que ponen el énfasis en los patrones cíclicos de avance y retirada no explican adecuadamente cómo el anarquismo se sostenía durante los años. Fomentan una imagen de impotencia ante la represión, y de reapariciones cíclicas como si se germinaran espontáneamente, prestándose de este modo para interpretaciones (como la del milenarismo de Hobsbawm) que identifiquen como características del anarquismo a la discontinuidad, el espontaneísmo y la falta de organización, y a la larga apoyando acusaciones de ineficacia e irracionalismo. Esta insuficiencia explicativa se debe a un marco limitado de análisis de alcance nacional. Este artículo demuestra las dimensiones transnacionales del anarquismo italiano analizando su presencia en Estados Unidos y en el resto del mundo, con énfasis especial en la prensa anarquista. El análisis transnacional revela nuevas formas de integración, de continuidad y de organización, basándose en la movilidad de los militantes, de los recursos y de las ideas que cruzaban el Atlántico y el Mediterráneo. En tiempos de represión, aparentes entradas y salidas del anarquismo en la escena italiana muchas veces correspondían con cambios de iniciativas del otro lado de la frontera italiana. El transnacionalismo era una característica intrínseca que apoyaba tácticas insurrectas aumentando la opacidad de su preparación. Juntos, el insurreccionismo, la opacidad organizacional y el transnacionalismo ayudan a dar una alternativa al patrón de las explicaciones de avance-y-retirada.

Chris Nottingham. *El ascenso de los profesionales inseguros*.

El papel de las profesiones en el desarrollo de las sociedades industriales y avanzadas ha sido reconocido hace mucho; por ejemplo, por Harold Perkin, aunque la investigación se ha enfocado en las profesiones superiores. En general, las han tratado las otras profesiones como variantes imperfectas; Etzioni, típicamente, alude a enfermeras, maestros y asistentes sociales como “semiprofesiones”. La conceptualización de tales profesiones, sin embargo, como formaciones sociales a título propio, como escalas para la movilidad social, y en términos de su permanente inseguridad social y profesional, es posible crear una imagen diferente tanto de su dinámica interna como de su influencia más amplia. Miembros de estos grupos fomentaban tipos de actividades sociales y políticos que se volvían características reconocibles de sociedades desarrolladas. Además, un reconocimiento de la distintiva contribución ideacional y profesional de las profesiones inseguras puede dar una perspectiva sobre un número de los principales preocupaciones de historiadores sociales. El tema está ilustrado con referencias al desarrollo de las profesiones inseguras, sobre todo en Inglaterra y Escocia.

Traducción: *Willeke Tijssen*